



Forges de Courcelles acquiert une forge ardennaise

MÉTALLURGIE. La première forge automobile de France, Forges de Courcelles, vient d'acquérir une forge ardennaise : Stévenin-Nolleveaux. Les deux entreprises évoluent sur des marchés différents auprès de clients non communs. Forges de Courcelles confirme ainsi son rôle majeur dans l'univers de la forge européenne.



Forges de Courcelles (Nogent) acquiert la forge ardennaise Stévenin-Nolleveaux (Les Hautes-Rivières). Cette acquisition, officialisée le 30 novembre constitue un nouvel ensemble qui réalise un chiffre d'affaires annuel supérieur à 250 millions d'euros et emploie près de 1 000 personnes en France. La réalisation de l'atelier Usi 2 émanait d'une stratégie de diversification verticale dans les métiers de l'usinage et assemblage par croissance interne (organique). Dans la même logique, il s'agit, pour la forge emblématique de Nogent, de surfer sur

ses synergies industrielles et commerciales afin de renforcer son offre, son savoir-faire et ses services à la clientèle. L'union de Forges de Courcelles et Stévenin-Nolleveaux devrait s'opérer naturellement, tant leur histoire et leurs valeurs partagées se ressemblent. Les ressources et les compétences partagées des deux sociétés offrent de nouvelles perspectives au service de l'innovation, de la technologie, pour une compétitivité accrue. Cette acquisition est un coup de tonnerre dans le paysage métallurgique français.

“ JE SUIS CONVAINCU DES SYNERGIES QUE NOUS DÉVELOPPERONS GRÂCE AUX APPORTS DES DEUX SOCIÉTÉS. ”

Jean-Louis Deguy (photo ci-dessous à gauche), président du conseil de surveillance de SIFCOR, explique que « de la motopropulsion à la liaison au sol, le groupe SIFCOR fait rayonner son savoir-faire de forgeron, d'usineur et d'assembleur. Toutefois, pour conforter son leadership mondial et réussir sa transition écologique, le groupe doit se diversifier et intégrer d'autres secteurs d'activité. L'acquisition de Stévenin-Nolleveaux est une étape décisive dans sa transformation. Je me réjouis que notre groupe puisse désormais disposer d'une taille critique et, par la même, continuer à jouer un rôle majeur et incontournable dans le métier de la Forge auprès de ses donneurs d'ordres qui, eux aussi, ont changé de dimension au fil de leurs multiples concentrations. La consolidation de la Forge en France est bien en ordre de marche ! »

François Deguy, président de Forges de Courcelles, ajoute : « par cette acquisition, Forges de Courcelles consolide et accélère sa stratégie de diversification tant au niveau des marchés que des produits. Nos entreprises, fortes de leurs racines familiales et de leurs valeurs partagées,

poursuivront leur développement basé sur l'amélioration continue, des performances Best in Class au service de nos clients, la formation de nos équipes et les investissements de manière continue. Je suis convaincu des synergies que nous développerons grâce aux apports des deux sociétés. »

Philippe Boujon, directeur général des Forges de Courcelles, considère que : « l'e-mobilité est en train de bouleverser les industries mécaniques en Europe et particulièrement la forge, mais ensemble nous serons plus forts. Nos équipes sont composées de femmes et d'hommes de caractère qui excellent dans les nobles métiers de la forge, de la mécanique, de l'usinage et de l'assemblage. Je ne doute pas que l'union de nos entreprises soit l'occasion pour chacun de nous de progresser encore davantage. L'ensemble de ces compétences sera la richesse de cette union pour répondre aux défis du monde de demain ».

Cyril Grisvard, Directeur général de Stévenin-Nolleveaux, précise : « Ce nouveau groupe propose une offre unique. La première grande valeur ajoutée

est une très forte synergie commerciale apportée par la complémentarité des compétences et des moyens de production. Notre offre de services et de produits est ainsi largement élargie, de la conception à l'usinage - assemblage en passant bien sûr par notre cœur de métier commun : la forge. D'autre part, nos actions d'amélioration continue et notre maîtrise opérationnelle seront accélérées et améliorées grâce à l'addition des compétences de Stévenin-Nolleveaux et Forges de Courcelles ».

Alexandre Henon, directeur industriel de Stévenin-Nolleveaux,

souligne que « les compétences de Forges de Courcelles en automatisation et robotisation des procédés de forge vont nous aider à accélérer nos améliorations de qualité et productivité. Les deux entreprises partageront des ressources et des compétences dans les domaines de l'innovation, de la technologie au bénéfice d'une compétitivité accrue pour les deux sociétés. Forts de nos valeurs et de nos histoires familiales, nous additionnerons nos expertises pour renforcer notre croissance mutuelle guidée par le développement, l'accompagnement et la satisfaction de nos clients ».

Des marchés complémentaires

Créée en 1927, Stévenin-Nolleveaux est une forge implantée à Les Hautes-Rivières dans les Ardennes qui propose des prestations industrielles de forge par estampage. La société propose également l'usinage de pièces forgées, l'assemblage de composants et réalise ses propres outillages (matrices, outillages de poinçonnage, d'ébavurage et de calibrage). Stévenin-Nolleveaux intègre aussi son bureau de R&D permettant la conception et le co-développement des pièces avec chaque client et propose le prototypage plastique en impression 3D et acier représentatif de la pièce série.

Après l'entrée minoritaire, au capital de Capital Grand Est en 2018, Stévenin-Nolleveaux a mené un cycle d'investissement de plus de 4 millions d'euros dans son appareil de production à Hautes-Rivières. La société compte aujourd'hui 90 collaborateurs pour un chiffre d'affaires de près de 20 millions d'euros. Les deux sociétés évoluent sur des marchés différents auprès de clients non communs. En rejoignant SIFCOR, reconnu par les OEMs automobiles, l'opération permettra à Stévenin-Nolleveaux de consolider et d'étendre son chiffre d'affaires dans ces segments.

